

Christien BRUSCHI
15 rue St-Savournin
13005-Marseille
91 42 33 29

Marseille le 10 Septembre 1988

Cher(e) ami(e) ,

ma candidature dans le 13 ème canton de Marseille aux prochaines élections cantonales vous a sans doute surpris , car jusqu'à présent je ne m'étais jamais situé sur le terrain électoral .

La situation préoccupante de Marseille , les menaces que fait peser sur la ville une victoire éventuelle de la droite et de l'extrême-droite liée à la progression des idées racistes m'ont incité à faire entendre une voix différente sur un terrain où domine , même à gauche , le seul discours politicien .

Je serai très content de donner de plus amples explications à mes amis , à ceux qui ont participé ou participent avec moi à diverses activités associatives , en prenant un apéritif ensemble

le samedi 17 Septembre 1988

à 18 heures 30

chez nous au 15 rue St-Savournin

Amicalement

Christian BRUSCHI

P.S. Ci-joint la profession de foi envoyée aux élcteurs pour information

Christian BRUSCHI
42 ans , marié
père de 3 enfants
professeur des facultés de droit

U N N O U V E A U D E P A R T
P O U R M A R S E I L L E

Madame , Monsieur ,

à moins de 6 mois des élections municipales , je me présente aux élections cantonales pour lancer un cri d'alarme sur l'avenir de Marseille et pour contribuer à réunir toutes les énergies nécessaires au développement harmonieux de notre ville .

MARSEILLE EN DANGER

Marseille décline et donne l'impression d'une ville à la dérive . Elle perd beaucoup d'emplois et on est passé d'une ville dont l'activité dépendait beaucoup du port à une ville économiquement désagrégée . A l'absence de cohérence économique s'ajoute l'absence de cohésion sociale ; les liens entre les différents groupes sociaux se distendent . Une partie de la population se marginalise et les jeunes marseillais ont de moins en moins de possibilités d'entrer dans la vie active dans de bonnes conditions . De plus en plus c'est la "galère" . La propagande de droite et d'extrême-droite a abondamment alimenté l'intolérance et le racisme . Une victoire du Front national et de la droite qui est déjà son alliée au Conseil régional et qui l'a soutenu aux dernières élections législatives serait lourde de conséquences . Avec son cortège de haines , de fantasmes , de divisions de la population et d'humiliations pour certains groupes , elle signifierait le repliement sur soi , la gestion à courte vue et la mort de ce qui a fait Marseille : être une dans la diversité de sa population .

RETROUVER LA GAUCHE

Comment ne pas se souvenir , à gauche , de certaines ambiguïtés et complaisances ? N'a-t-on pas assisté aux élections municipales de 83 à une surenchère sur l'immigration ? N'a-t-on pas vu des affiches où les socialistes se vantaient d'expulser plus d'immigrés que le droite ? Alors qu'aujourd'hui la situation est d'une particulière gravité , y-a-t-il un débat démocratique au sein de la population pour fixer les orientations de la ville ? L'avenir de Marseille se réduit à un simple combat de chefs du parti socialiste . Quant au parti communiste , il serait temps qu'il se demande pourquoi un parti qui se veut à l'écoute des gens n'entend plus rien et n'est plus entendu .

Il convient d'affirmer haut et fort une véritable politique de gauche fondée sur la démocratie, l'anti-racisme et la satisfaction des besoins du plus grand nombre.

FAIRE DE LA POLITIQUE AUTREMENT

A Marseille, encore plus qu'ailleurs, la politique politicienne a un effet désastreux sur la population qui se désintéresse de débats qui lui sont extérieurs.

Les pratiques qui ont trop souvent caractérisé les relations entre les partis et la population : clientélisme, vassalisation, recherche de l'hégémonie à tout prix par le fait accompli doivent s'effacer au profit de la transparence et du dialogue.

Seule la mise en rapport du mouvement associatif, des syndicats et des partis de gauche dans un vaste débat démocratique porté dans la population enclenchera une dynamique nouvelle. Cette dynamique permettra d'élaborer un projet économique global, de redonner au tissu social sa cohésion et de bien inscrire la politique dans la continuité des aspirations du mouvement social. Elle permettra en conséquence de barrer efficacement la route à tous les courants teintés de racisme, de xénophobie, de fascisme ou d'ordre musclé.

RASSEMBLER AUTOUR D'UN PROJET CREDIBLE ET MOBILISATEUR

C'est avec un tel débat que se dégagera la volonté collective dont Marseille aujourd'hui a un si grand besoin. Le déclin de Marseille n'a rien d'irréversible.

Marseille est merveilleusement située au carrefour de zones industrielles et touristiques. Peut-il exister une ville mieux placée pour représenter et faire valoir la région et tout le littoral méditerranéen, en exprimant tous les aspects Marseille doit pleinement remplir sa fonction de métropole régionale.

Par son port qui a largement fait son histoire, Marseille dispose d'une ouverture incomparable sur la Méditerranée et le monde, elle est un excellent trait d'union entre l'Europe et les pays du Sud. Il faut que Marseille développe ses liens avec Lyon, l'Italie du Nord et de l'Est, toute l'Europe. Plus que jamais Marseille doit être une métropole internationale.

Marseille possède un vaste potentiel intellectuel, notamment dans la recherche médicale et scientifique. Ce potentiel n'attend que d'être mis en valeur. Marseille peut devenir un lieu actif d'échanges dans la recherche, tout en tirant profit de ses applications industrielles. Marseille doit s'imposer comme métropole intellectuelle et scientifique.

Marseille dispose encore d'un atout considérable, sa population est d'une étonnante richesse culturelle. Des marseillais aux origines aussi diverses, ce sont autant d'ambassadeurs dans le bassin méditerranéen et dans le monde entier. Marseille a la vocation d'une grande métropole culturelle.

Débattre sur l'avenir de Marseille, c'est aussi débattre des points suivants :

- susciter les conditions de la création d'emplois et les modalités du développement de la ville lié au port et à la haute technologie. Comment organiser un nouveau tissu industriel, dans le respect des équilibres écologiques, tout en s'appuyant sur un tertiaire créateur d'emplois qualifiés ?
- faire participer les travailleurs avec leurs structures représentatives à l'élaboration des choix économiques et sociaux
- décroisonner Marseille en allant au-delà des corporatismes et des appartenances communautaires rigides et valoriser l'ensemble de la population notamment par le développement de la formation et l'élévation de la qualification

Dans l'état actuel du débat politique à Marseille , alors que la pratique politicienne a découragé de nombreux espoirs , alors que des initiatives généreuses ont paru s'enliser définitivement , il peut sembler présomptueux d'envisager de nouvelles perspectives . Pourtant , nous le savons , un courant multiforme apparaît et refuse d'abdiquer devant l'inacceptable , nous avons de plus en plus nombreux la conviction que rien n'est perdu . Rien n'est perdu si ceux qui n'ont pas renoncé à donner un sens à la politique acceptent de se rencontrer , de s'éprouver dans leurs diversités pour oser dessiner les lignes d'un projet commun . Cet échange destiné à susciter une volonté collective aura , en lui-même , une vertu mobilisatrice , il décuplera les énergies . Il mérite donc qu'on s'y consacre sans détours et sans délais .

Ma candidature à ces élections contre un sortant de droite n'a pas d'autre signification .

Bien à vous

Christian BRUSCHI

CANDIDATURE SOUTENUE PAR "MARSEILLE ALTERNATIVE" ET
PAR LE MOUVEMENT DES RENOVATEURS COMMUNISTES

SOUTIEN FINANCIER : A ADRESSER DIRECTEMENT A Christian BRUSCHI